

Fecha	Sección	Página
04.02.2009	D.F.	6

Degradación ambiental pone en jaque a alimentos

Ma. Teresa Montaño Corresponsal

teresa.montano@eluniversal.com.mx

TOLUCA, Méx.— Es tan grave la contaminación que presentan lagos y ríos del valle de México que "se está comprometiendo la disponibilidad de alimentos" para los próximos años, advierte Carlos Biseca González, investigador de la Facultad de Turismo y Gastronomía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

También dijo que otras fuentes hidrológicas del centro del país, como el Alto Lerma, en el Edomex, y el Lago de Pátzcuaro, en Michoacán, tienen gran deterioro.

Biseca González aseguró que la contaminación impacta de diversas formas, sobre todo en materia de disponibilidad, pero hay otros riesgos para las economías locales como la pérdida de alimentos tradicionales y con ello la preservación del conocimiento culinario.

Luego de llevar a cabo un análisis de la situación de dichas regiones lacustres, el especialista agregó que el principal problema es que la

contaminación de los recursos hídri-

> El problema es que la contaminación afecta la pesca y en consecuencia la tradición culinaria

cos afecta la pesca y la tradición culinaria del país que es representativa de estas zonas.

El académico

alertó que una gran variedad de especies de fauna acuática se encuentran

amenazadas o ya han sido declaradas en peligro de extinción, como el pescado blanco y el charal; así como un gran número de aves migratorias como el pato golondrino y la gallareta.

Explicó que su trabajo se basó en la evaluación de lagos y ríos del valle de México, como el lago de Pátzcuaro y la del Alto del río Lerma, porque tienen una gran riqueza de recursos alimenticios presentes en los ecosistemas lacustres como peces, anfibios, aves, insectos, reptiles y una diversidad de especies vegetales que forman parte de la dieta de las comunidades.

Entre los principales problemas que se detectaron en los ecosistemas lacustres del valle de México, destacó el deterioro ambiental causado por la irracional explotación de los bosques; perturbaciones en el clima ocasionados por una menor humedad al desecarse lagunas y lagos; así como la contaminación por basura y deshechos vertidos a los cuerpos de agua.



SUCIO Grave, el daño a ríos y lagos del valle de México, dice especialista



Página 1 de 1 \$ 12217.66 Tam: 182 cm2 ABOCANEGRA